



La reforma eléctrica de López Obrador se enfrenta a una votación incierta



La Cámara de Diputados discute este domingo el futuro eléctrico de México. Los legisladores tienen en sus manos la reforma constitucional del presidente Andrés Manuel López Obrador, una de las prioridades del mandatario para la segunda mitad del sexenio. La iniciativa, que ha sido criticada por asociaciones ambientalistas, empresas y Gobiernos extranjeros, propone limitar la participación privada en el sector energético y dar más poder a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Pese a las presiones sobre los diputados de oposición para que voten a favor, López Obrador se enfrenta a la que sería su primera gran derrota parlamentaria desde que llegó al poder en 2018.

La tensión es palpable. Los diputados de la oposición empezaron a llegar a la Cámara en la tarde del sábado con maletas, cojines, y cobijas con la intención de pasar la noche en sus oficinas. Los partidarios del presidente han convocado manifestaciones frente a la sede del legislativo para pedir el voto a favor de la reforma y la oposición temía que les cerraran el paso. El PRI hizo un pase de lista en uno de los salones de la Cámara en el que cada diputado gritaba el número de su voto hasta llegar a 70. Falta uno, Carlos Miguel Aysa Damas, quien decidió desobedecer a su partido y votar a favor. Aysa fue vitoreado el sábado en una concentración de Morena, el partido de López Obrador, en un hotel cercano. Allí sus diputados cantaron el himno mexicano puño en alto.